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3 soldados muertos
en desplome de

aeronave
La tarde de este jueves en el municipio de

Topia, se registró un accidente aéreo que cobró
la vida de por lo menos tres militares; las
autoridades se encuentran en el lugar
trabajando en el rescate de los cuerpos. Los
reportes indican que el suceso se registró en la
comunidad llamada El Ventoso y La Cumbre en
aquel municipio; el helicóptero que se accidentó
es un Bell 212 de la Fuerza Aérea mexicana. 



DURANGO, DGO.
El Gobierno de Esteban Villegas a

través del Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED), invita a
todos a disfrutar de la cultura y las
artes en todas partes con el Festival
Cultural Revueltas 2023, que arrancará
este viernes 13 de octubre, con un
amplio programa artístico para el
deleite de todas las familias.

Esta edición traerá talento artístico y
derrama económica para nuestra
entidad, dijo el titular del ICED,
Francisco Pérez Meza, al detallar que
el festival abarcará dos fines de
semana, lo cual permitirá que el
primer cuadro de la ciudad se active
económicamente con las visitas de
turistas; en esta fiesta se tendrán más
de 100 actividades artísticas, de
música, teatro, danza, literatura, artes
plásticas, visuales, además de la
participación de 12 municipios, entre
los que destacan Nombre de Dios, San
Juan del Río y Santiago Papasquiaro.

“Este viernes arrancamos con un
gran espectáculo de nuestro estado
invitado que presentará el Ferial de
Aguascalientes, en el teatro Ricardo
Castro en punto de las 20 horas”,
informó Pérez Meza al conminar a
todos a disfrutar de este y todos los
eventos que conforman el Festival
Revueltas.

Para el sábado 14 de octubre, se
presentará Napoleón a las 20 horas en
la Plaza IV Centenario y el domingo, en
la Plaza de Armas y Corredor
Constitución, cautivará a los asistentes
el trovador Fernando Delgadillo

Hay una gran cantidad de
exposiciones, de presentaciones de
libros, actividades en los museos y en
los municipios, destacó el director del
ICED al recordar que dentro de este
atractivo programa, resalta el Baile del

Recuerdo con Pasteles Verdes y los
Terrícolas,  Tropicalísimo Apache, el
concierto de Río Roma y un proyecto
de la ronda Bogotá de Celso Piña con
Paco Machete de Control Machete, los
cuales serán completamente gratuitos.

Añadió que en coordinación con la
Secretaría de Seguridad Pública,
implementará un amplio operativo
para garantizar  la tranquilidad a cada

uno de los visitantes, asimismo,
agregó que habrá lugares especiales
para adultos mayores y personas con
discapacidad para que disfruten del
repertorio artístico, además de
adelantar que  los visitantes que se
hospeden en hoteles de la capital,  se
les entregará  un boleto para que de
manera gratuita asistan en un lugar
preferente.
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Durango está listo para
arrancar el Festival Revueltas



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
“La palabra cáncer es tan difícil de

comprender, pero está en nuestras
manos crear una conciencia distinta”,
declaró Marisol Rosso, presidenta del
DIF Estatal al signar un convenio de
colaboración para realizar cirugías
reconstructivas a través de Fundación
RENACE, Colegio de Cirujanos Plásticos
de Durango, Secretaría de Salud y
Patrimonio de la Beneficencia Pública.

Como parte de la dinámica de “Café
Rosa”, al estar compartiendo algunas
charlas con dependencias estatales, la
presidenta de DIF Estatal hizo énfasis
en la importancia de difundir el
mensaje de prevención y cuidado del
cáncer de mama. 

Además, dio a conocer que gracias a
la gestión del gobernador Esteban
Villegas, por parte de la Secretaría de
Salud, se apoyará a todas las
sobrevivientes con la colocación de
prótesis mamarias y de dispositivos
médicos para mejorar la forma del
seno, no obstante, por parte de la
fundación Renace y el Colegio de
Cirujanos plásticos, se realizarán
reconstrucciones gratis para ellas; este
tipo de intervenciones ronda entre los

180 mil pesos.
Del mismo modo, Rosso Rivera

expresó, “porque las mujeres somos el
pilar fundamental de las familias, es
importante este tipo de dinámicas,
donde la idea es romper los miedos y
paradigmas que envuelven el tema del
cáncer de mama”, a la vez que
apuntaba que la meta es recorrer los
39 municipios este mes rosa para
llevar el mensaje de información,
prevención y salvar vidas; dijo que ya
casi se cumple el objetivo. 

En dichas reuniones, donde también
compartió experiencias con el personal
del Instituto Estatal de las Mujeres y
de la Secretaría de Educación, la
presidenta del organismo asistencial
dio a conocer que lo que se recaude de
algunas de las actividades del mes,

como la carrera Marea Rosa, se podrá
adquirir una unidad médica móvil rosa
a la Ruta de la Salud que estará
equipada con médicos especialistas y
un ultrasonido que permitirán
diagnosticar a tiempo cualquier cáncer
de mama hasta en las comunidades
más alejadas.

Elizabeth Terrones Ochoa, titular del
Instituto Estatal de la Mujer (IEM)
reconoció la labor y gran calidad
humana de Marisol y le agradeció por
llevar esperanza a través de esta
campaña, por eso se comprometió a
brindar las facilidades para que desde
la dependencia que encabeza, todas
las mujeres acudan a realizarse su
chequeo de prevención.  

Guillermo Adame Calderón,
secretario de Educación, por su parte
reconoció el trabajo que, con unidad y
corazón, emprende Esteban Villegas
en compañía de su esposa, “como un
hombre y una mujer que visionan
desde el cuidado de la salud, buscando
la prevención o detección temprana de
esta enfermedad, trabajando en
conjunto con las dependencias
estatales y municipales para llegar a
más puntos de la ciudad y
salvaguardar la salud de las mujeres
duranguenses”.

Sobrevivientes de cáncer contarán con
reconstrucción mamaria totalmente gratis
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La titular del Poder Judicial del

Estado de Durango, Yolanda de la Torre
Valdez, remarcó que la eliminación de
los fideicomisos para el Poder Judicial
a nivel nacional, si afecta de manera
negativa a la justicia del país.

El gobierno federal estableció en el
PEF 2024, un recorte de 15 mil
millones de pesos en fideicomisos al
Poder Judicial.

"Creo en la división de poderes y el
respeto y en la coordinación y que la
procuración de justicia abona al estado
de derecho y a la paz", dijo de la Torre
Valdez al resaltar la importancia de la
impartición de justicia.

La determinación ordenada por el
presidente de la República sí impacta
de manera negativa a la justicia,

puesto que las necesidades de los
tribunales locales en todo país son
muchas, y Durango no es la excepción,
recalcó al señalar que para hacer frente
a las prestaciones de fin de año se
requieren 70 millones de pesos que, no
se tienen disponibles. 

No tiene que ver que los integrantes
del Poder Judicial ganen más o ganen
menos, quien se dedique a la
impartición de la justicia debe de
ganar un buen sueldo, es lo que se
requiere también en los tribunales
locales.

Llamó el gobierno federal a voltear a
ver las necesidades de los tribunales
locales y velar por un fondo nacional
para los tribunales locales, es una
iniciativa que está en el Congreso de la
Unión y este es el momento de
retomar esta propuesta.

Sí habrá impacto negativo
al Poder Judicial con
recortes presupuestales
federales 
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DURANGO, DGO.
Marisol Rosso, presidenta del DIF

estatal, en equipo con el alcalde Toño
Ochoa confirmaron alianzas y trabajo
coordinado para proteger la salud de
todas las mujeres imparables contra el
cáncer de mama.

Como espacio de experiencias y
mucha información para promover
atención oportuna y la prevención,
dentro de la participación en un Café
Rosa, ambos destacaron acciones para
que menos mujeres sufran esta
enfermedad o se atiendan a tiempo.

“A través del DIF Municipal, nos
ayudan a replicar esta estrategia hasta
las últimas comunidades, para
promover la prevención”, agradeció
Rosso. 

Guadalupe Ochoa Rodríguez,
presidenta de dicho organismo,
celebró esta iniciativa al confirmar que
“la información y concientización
salvan vidas”.

Los cafés rosas visualizan la
gravedad de no revisarse o atenderse
a tiempo, y no solo en las mujeres, sino
también los hombres, por lo mismo, el
alcalde Toño Ochoa invitó a la
ciudadanía a realizarse estudios para
reducir los casos por dicho
padecimiento.

Estado y municipio, unidos
contra el cáncer de mama
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El grupo "Patrulla 81" ofrecerá un

concierto en Durango el próximo 15 de
octubre en la colonia Asentamientos
Humanos, será un homenaje al
fundador, José Ángel Medina, anunció
el director del grupo, Christian Medina
en conferencia de prensa al precisar
que la presentación se denomina
"Desde el origen".

En el anuncio, el informante recordó
el legado de José Ángel Medina que
fundó la agrupación en 1981 siguiendo
su sueño en una carrera de altas y
bajas, consolidando el nombre del
grupo en el año 2000 con el tema
“Cómo pude enamorarme de ti”. 

Dijo que tras el fallecimiento del
comandante Medina, como era
conocido, él como hijo menor salió al
frente a defender el legado de su padre
y a marcar el renacimiento del grupo.

EL CONCIERTO A UN GRANDE
En ese contexto y como un homenaje

a este grande que marcó la vida
artística de Durango, es que se anunció
el concierto que se llevará a cabo en la
colonia Asentamientos Humanos,
porque Patrulla 81 fue un grupo que se
forjó en las calles de Durango. 

El concierto se dará de manera
gratuita el próximo 15 de octubre y

habrá invitados especiales, que
prometen ser una sorpresa para ese
día.

Las calles de la colonia
Asentamientos Humanos es un lugar
muy importante para la historia del
grupo, porque vieron crecer y tener sus
primeras andanzas al fundador, por lo
que estarán gustosos de amenizar de
manera gratuita.

El concierto gratuito forma parte del
"Marciano Fest", una gira de
promoción del tema "Me convierto en
marciano" que recientemente se hizo
viral en Tiktok; además el espectáculo
forma parte de la cartelera del Festival
Revueltas que dará inicio esta semana
en Durango, donde se podrá disfrutar
de los renovados bríos de esta
agrupación.

Patrulla 81 ofrecerá concierto gratuito
en homenaje a José Ángel Medina
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Consejo de

Empresarios Jóvenes (CEJ), Alejandro
Treviño Gamboa, señaló que exigir una
carta de no antecedentes penales, era
discriminatorio; para la mayoría de las
empresas ya no era un requisito, "vale
más la lealtad, el compromiso y la
responsabilidad; más allá de la historia
de una persona que ya se rehabilitó y
pagó su deuda".

Lo anterior, lo señaló luego de que el
Senado aprobara la prohibición de que
se pida la carta de antecedentes
penales para solicitar, permanecer o
ascender en un trabajo. 

El dirigente de los jóvenes
empresarios manifestó que desde hace
tiempo para las empresas pequeñas,
no es un requisito pedir esa carta, sin
embargo, las grandes empresas
cadenas y algunos otros giros que

manejan valores probablemente son
quienes más las solicitan.

Manifestó que por el tema de
derechos humanos, se ha considerado
que este tipo de prácticas serían
discriminatorias o que segregan a un
grupo de la población y a trabajadores
que ya pagaron una condena.

Indicó que actualmente todavía las
grandes cadenas transnacionales para
contratar los servicios de proveeduría,
piden esa carta a los prestadores de
servicios que van a tener acceso a sus

instalaciones, pero en los pequeños
negocios locales esta práctica ya no es
usual.

Manifestó que indudablemente se
tienen que revisar muy bien los
matices de esta determinación que ha
tomado el Senado.

Habrá puestos en donde hacer la
solicitud de alguna medida a seguir,
"por eso digo que hay que revisar con
mucho detenimiento cómo se va a
manejar eso", dijo de manera textual
el entrevistado.

Exigir carta de no antecedentes penales
para dar empleo, era discriminatorio 
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Enfocan acciones para atender adicciones, violencia y suicidio
DURANGO, DGO.
Para determinar estrategias en los

polígonos considerados “focos rojos”
en salud mental, especialistas y
personal del Instituto Municipal para
el Desarrollo Humano y Valores
mantienen una profesionalización
constante con talleres y conferencias. 

En el marco del Día Mundial de Salud
Mental, conmemorado el 10 de
octubre, Toño Ochoa reafirmó que van
avanzando en equipo para que en
todas partes de la ciudad, la gran
familia duranguense tenga acceso a
servicios y atención adecuada en salud
mental.

Giovanni Rosso Güereca, director
general del instituto, precisó que la
capacitación fue impartida por

especialistas que abordaron los temas
de adicciones, higiene del sueño y
gestión de emociones.

Esta información se impartirá a la
gran familia duranguense para apoyar

a quienes enfrenten problemas de
adicciones, violencia y suicidio,
además, contarán con herramientas de
actuación, así como de sensibilización
y para eliminar prejuicios.

DURANGO, DGO.
El bacheo y recuperación de

pavimentos de la ciudad se lleva con
todo en la ciudad, para que la gran
familia duranguense cuente con calles
de calidad, luego de concluir las
recientes lluvias, afirmó Toño Ochoa.

Diez cuadrillas con maquinaria
trabajan intensamente en el programa

de bacheo y repavimentación que ha
sido permanente en la administración,
con 978 mil 724 metros cuadrados de
carpeta asfáltica recuperada a la fecha.

Actualmente, además de recarpeteo
y pavimentación, se atienden 8 áreas
afectadas por las lluvias, como crucero
de Xicoténcatl con calle Teresa de
Calcuta, y otros de colonia del Maestro,

Santa María y Huizache.
También, se han pavimentado 33

calles en colonias de la periferia, que
suman 36 mil 565 metros cuadrados,
y se ha atendido 45 kilómetros con
rastreo en la zonas rural y urbana,
aseguró por su parte el director
municipal de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián.

Vamos con todo en el bacheo
y la pavimentación: alcalde 
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Colaboración y vigilancia
por parte de Inspectores 

Municipales en el Revueltas 
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director de Inspectores

Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó que en el marco del Festival
Revueltas, la plaza IV Centenario, el
paseo de las Alamedas y la plaza
Fundadores serán algunos de los
lugares donde se instalarán
comerciantes, por lo que habrá una
vigilancia por parte de esta
dependencia.

Dijo que del 13 al 22 de octubre, en
Durango se estarán realizando
diversas actividades culturales y
familiares, donde se contemplan
actividades como exposiciones de
artistas locales que ofertarán diversos

productos, por lo que la Dirección
Municipal de Inspectores se
mantendrá en operatividad y
vigilantes de que se instalen los
comerciantes previamente autorizados
por la Comisión de Actividades
Económicas.

Esta actividad se realiza en conjunto
con gobierno estatal y municipal,
como lo refirió el alcalde Toño Ochoa
al dar a conocer que áreas municipales
como inspectores estarán colaborando
con las actividades del próximo
Festival Revueltas 2023.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La mañana de este jueves en el pleno

del Cabildo, los regidores del gobierno
municipal de Durango, aprobaron por
unanimidad cambios de los
integrantes de las Comisiones de
Servicios Públicos, Actividades
Económicas, Transparencia y Juventud.

Esta iniciativa fue realizada por el
alcalde Toño Ochoa, con el objetivo de
tener más compromiso y pluralidad

política dentro de las Comisiones y las
exigencias para dar respuesta a la
sociedad.

Durante la sesión, la regidora Arlina
Adame, quien era la encargada de la
Comisión de Actividades Económicas,
declinó la invitación de estar frente a
la Comisión de Servicios Públicos
argumentando tener compromisos
como regidora con los deportistas,
juventud y grupos de la sociedad civil,
mientras que sus colegas todos

aceptaron la encomienda.
Estas comisiones estarán integradas

por cinco regidores, Atención a la
Juventud será encabezada por Manuel
de la Peña, seguido por Julieta
Domínguez; la de Actividades
Económicas estará a cargo de
Humberto Santana y Verónica Terrones
como secretaria, mientras que
Servicios Públicos se había propuesto
a Arlina Adame y la regidora María
Elena González.

Regidores aprueban cambios
de integrantes en comisiones 
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de fomentar y

promover entre las dependencias el
respeto de los derechos humanos y la
dignidad de las personas adultas
mayores al momento de realizar
trámites en cada una de las áreas, el
diputado Londres Botello Castro
presentó la iniciativa de reformas a Ley
Orgánica de la Administración Pública
del Estado.

“Las diversas circunstancias
particulares de cada adulto mayor,
afectan en muchas ocasiones el
entendimiento de los trámites y
procedimientos que requieren realizar
ante la autoridad, por lo que, la

atención que se les debe brindar
requiere, en muchos casos, una
especial dedicación y vocación de
servicio de quienes los atienden”,
resaltó al hacer uso de la tribuna.

En este sentido, planteó que la
atención que se brinda por parte de las
personas que integran la plantilla
laboral de las dependencias de la
administración pública estatal a los
adultos mayores, debe ser de forma
particularmente sensible y con el
entendimiento de que en muchos
casos la diligencia y la paciencia que se
requiere es esencial.

A nombre de los diputados del PRD y
del PAN, informó que según datos del
INEGI, en México hay 11.7 millones de

personas mayores de 60 años de edad
o más, cifra que se triplicará en 2050;
de esos 11.7 millones, el 82 por ciento
vive algún grado de pobreza; solo dos
de cada 10 cuenta con pensión y el
51.4 por ciento tiene alguna clase de
discapacidad.

Por lo que estas cifras reflejan, dijo
que las personas mayores son uno de
los grupos poblacionales que ha sido
invisibilizado y que ha visto mermado
el ejercicio de sus derechos debido a
los estereotipos que de él se tienen;
además recordó que fueron los
gobiernos de los expresidentes Vicente
Fox y Felipe Calderón, donde nacieron
los programas asistenciales para
adultos mayores.

Londres Botello pide trato
digno para adultos mayores
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DURANGO, DGO.
Para promover la cultura charra en la

entidad, el gobierno de Esteban
Villegas, llevará a cabo la primera Feria
del Caballo del 13 al 15 de octubre,
destacó Lauro Arce Gallegos, director
de Feria, Espectáculos y Paseos
Turísticos, al invitar a los
duranguenses a disfrutar del folclor y
la destreza de la charrería. 

Este evento se llevará a cabo en las
instalaciones de la Feria Nacional
Durango, donde se tendrá una gran
programación durante el fin de

semana, con grandes espectáculos de
charrería que podrán disfrutar chicos
y grandes. 

“Durango es uno de los estados a
nivel nacional que más gusto tiene por
el caballo, por ello, durante esta feria
se desarrollarán todas las actividades
relacionadas a los equinos”, detalló
Arce Gallegos. 

Entre las actividades que se
realizarán, destaca una competencia
de salto con caballos, donde podrán
demostrar su destreza y habilidad; la
exhibición de caballos bailadores, un

curso de herraje, cabalgata,
equinoterapia y una charreada,
además de la música en vivo, comida
tradicional y un gran ambiente para
disfrutar en familia.

El acceso al evento se realizará por el
estacionamiento número dos de la
feria, teniendo un costo de 100 pesos
por persona, lo cual permitirá disfrutar
de todas las actividades programadas
para esta celebración, donde se espera
no solo fomentar la tradición charra,
sino también impulsar el turismo y la
economía local.

Folclor y destreza charra en
la primera Feria del Caballo 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor por la fracción del Partido

Revolucionario Institucional (PRI),
Pedro Silerio, informó que las pasadas
lluvias fueron tardías, pero dieron
ánimo en el sector ganadero y que la
situación de emergencia sigue y esto
no resuelve la sequía. 

"Fueron lluvias tardías de acuerdo al
ciclo productivo, son buenas, dan
ánimo, fueron lluvias llamémosle
ligeras, intermitentes, porque duraron
mucho tiempo, de bajo volumen; yo
creo que eran lluvias de unos cinco o
10 pero si en algunos lugares hasta 60
milímetros, hubo por ahí recuperación
de los bordos para abrevadero y estas
lluvias vienen todavía en esta parte
final del ciclo productivo, vienen a
ayudar al rebrote de algunas plantas
de la vegetación activa que existe,

pastos, arbustivas y va a ayudar en
algo a salir de aquí al año", dijo.

Sin embargo, dijo que la situación de
emergencia sigue y no resuelve la
situación de sequía, pero también
advirtió que el ganado podría morir
por las bajas temperaturas.

"Si las temperaturas tienden a bajar
de manera drástica esto sí ya no
ayudaría la situación, ya con eso
prácticamente se cerraría, porque al
haber bajas temperaturas se presentan
heladas y ya no hay desarrollo de lo
que es la vegetación nativa del
agostadero, con estas lluvias y con esta
bajada de temperatura lo positivo es
de que va a haber rebrote y va a haber
apoyo de una mejor alimentación y
abrevadero para el ganado, pero
también ahorita hay que tener cuidado
porque pueden presentarse muertes
de ganado derivado precisamente de

esas bajas temperaturas y que fueron
días donde no hubo alimentación
disponible por la presencia de las
lluvias en ésos momentos”, señaló.

Por último, dijo que hasta hoy no hay
respuesta por parte del gobierno
federal para apoyar la contingencia en
la que se encuentra Durango,
mencionado a la senadora Margarita
Valdez, quien había anunciado apoyos
señalando que no es posible que el
gobierno federal deje solo a los estados
en esta situación tan complicada.

Fueron lluvias tardías que no
resuelven la sequía: Pedro Silerio 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Malena

González informó que debido a la
llegada de los próximos frentes fríos ya
se está trabajando en el operativo
invernal, exhortando a la ciudadanía
para que proteja a niños y adultos
mayores.

"Para éste invierno 2023 y 2024 se
esperan 56 frentes fríos y ya se está
trabajando en ello, ahora con el
huracán Lidia en Durango tuvimos un
saldo blanco y recocemos el trabajo del
DIF Municipal que estuvo haciendo lo
que le toca por el tema de las lluvias,
donde se vieron afectadas algunas
personas; en los albergues de la ciudad
se recibieron 110 personas de las
cuales 30 estaban en estado de
indigencia, 80 personas fueron a
invitación del DIF Municipal que
estuvieron recorriendo los diferentes
hospitales de nuestra ciudad, son
familiares de pacientes que se

encuentran en los diferentes
hospitales y ahí se les brindó
desayuno, comida y cena y para
aquellas personas que lo requerían
también se les brindó ropa y zapatos",
indicó. 

Hizo también un exhorto a toda la
ciudadanía para protejan a los niños y
a los adultos mayores, ya que en
temporada invernal son los que se
encuentran más vulnerables.

"También pedirles a todas aquellas
personas que usen anafres, que lo
tengan en un lugar ventilado para
evitar el monóxido de carbono y que
luego también se vean afectados, si
tienen algunos síntomas de resfriado
que acudan inmediatamente a los
diferentes hospitales de la ciudad".

Por último, dijo que la ropa y calzado
se obtienen de las diferentes
donaciones que hace la ciudadanía y si
algún ciudadano necesita y requiere ir
algún albergue están abiertos las 24
horas,  uno es en DIF Municipal que

está en calle Gómez Palacio y bulevar
Dolores del Río y el otro es el albergue
Jornaleros, que se encuentra en el
fraccionamiento Acereros.

Ante los próximos frentes fríos, ya
se trabaja en el operativo invernal



Casi 150
reportes de
menores
agredidos por
mes, preocupa
la violencia
sexual

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La Procuraduría de Atención

a Niños Niñas y Adolescentes,
en lo que va del año ha
recibido mil 391 reportes de
maltrato y delitos contra
menores, esto es en promedio,
casi 150 por mes, preocupan
delitos sexuales.

La titular de la institución,
Laura Cecilia Rodríguez Franco
manifestó que prevalece la
omisión de cuidado, sin
embargo, existe una alarma
por los delitos de violación
sexual que suman 58, pero que
además significa un 64 por
ciento más, comprobados que
el año pasado.

Lamentó que las cifras de
agresiones hacia los menores
sigan al alza, es algo que
también se da en el embarazo
de adolescentes, en donde se
llega a la cifra de mil 746
registrados en el estado de
Durango, desafortunadamente
esto sigue siendo un tema
cultural.

Hizo un llamado para evitar
que cualquier tipo de violencia
hacia los menores se
normalice, ya que esto es
común encontrarlo en
reuniones y encuentros con
padres de familia, no lo
denuncian porque lo ven como
algo normal cuando al ser
detectado, los menores se
resguardan de manera
inmediata, lo que da cuenta de
la complejidad del problema.
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, encabezó la ceremonia de toma
de protesta de la nueva presidenta de
la sociedad de alumnos de la Escuela
de Lenguas (ELe), María Ivette Campos
Torres, donde enfatizó que las puertas
de la rectoría están siempre abiertas y
animó a la nueva dirigente a colaborar
estrechamente con la dirección para
promover el crecimiento institucional.

El rector destacó que "la UJED cuenta
con aproximadamente 20 mil
estudiantes y, desde hace años, han
formado comités ejecutivos para
impulsar el mejoramiento de la
Universidad. El hecho de que
tuviéramos una única candidata en la
ELe refleja el entendimiento y la
unidad de esta comunidad". Añadió

que, según las normas vigentes,
cuando se presenta un único
candidato, es necesario obtener el voto
del 50% más uno de los electores para
validar la elección de un representante
estudiantil. “Hoy toman las riendas de
la sociedad de alumnos y tienen la
responsabilidad de cumplir con los
compromisos con su comunidad”, les
recordó.

El rector subrayó los avances
significativos logrados en la ELe, como
la instalación de palapas en el área
recreativa, y expresó su confianza en
que la presidenta electa retomará y
continuará los proyectos pendientes.

Nadia Patricia Mejía Rosales,
directora de la ELe, ofreció una cálida
bienvenida a la nueva sociedad de
alumnos. Resaltó el papel central de
los estudiantes en la Escuela y expresó
su confianza en que Ivette llevará a

cabo su función de representante con
un fuerte compromiso. Mencionó que
"esta responsabilidad conlleva un
compromiso con los compañeros y con
la escuela, siempre buscando que el
diálogo y la acción conjunta se
orienten hacia el bienestar común".

Manuel Isaac Cisneros Meraz,
presidente de la Federación Estudiantil
Universitaria (FEUD), destacó la
magnitud de la responsabilidad que
implica representar a los compañeros
estudiantes y abogar por sus intereses.

Finalmente, la presidenta electa,
María Ivette Campos Torres, reafirmó
su compromiso con la comunidad de
su Escuela y afirmó que trabajará en
estrecha colaboración con las
autoridades universitarias, la dirección
de la escuela y la FEUD, siempre
buscando el beneficio de todos sus
compañeros.

ELe tiene nueva
sociedad de alumnos
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DURANGO, DGO. 
Por unanimidad, el Congreso del

Estado exhortó a la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos Naturales
del gobierno federal y a la Comisión
Nacional del Agua, para que destinen
un mayor presupuesto para obras de
infraestructura hidráulica para
Durango; además hicieron el llamado
al gobierno del estado y a los 39
municipios para que fortalezcan las
campañas y programas de uso y
cuidado del recurso hidráulico.

“La inversión en infraestructura
hidráulica en el estado de Durango se
vuelve un paso crucial en la dirección
correcta, permitiendo no solo abordar
la crisis actual a causa de la sequía,
sino también sentar las bases para un
futuro más próspero y equitativo”,
consideró el diputado Joel Corral
Alcántar al presentar su propuesta de
punto de acuerdo  que fue avalado por
las y los legisladores locales.

Durante su intervención, informó
que solo en el municipio de Durango,
actualmente se gastan dos mil 400
litros por segundo para abastecer a la
mancha urbana, aproximadamente 30
litros por habitante, pero de los cuales
se desperdicia casi el 50 por ciento, por
fugas, conexiones clandestinas, pasar
agua a vecinos, tener animales del
campo y darles agua, o por reportar
uso doméstico cuando es de servicio
industrial.

“Es indispensable que  se garantice
el recurso hidráulico y llegue en
condiciones de ser consumido para
todas las familias y que ello no
represente un riesgo para la salud de
quienes la ingieran”, consideró Corral
Alcántar.

Al respecto, hizo un llamado
respetuoso en general a cuidar y usar
de manera racional este líquido, pues
algunas personas la siguen
desperdiciando, haciendo un mal uso

de este vital líquido.
Finalmente, el legislador aseguró que

el agua a la que puede acceder la
población para su ingesta diaria, para

preparar alimentos y para sus usos
domésticos, debe ser potable; es decir
debe contener las cualidades de
sanidad indispensables para todo ello.

Congreso solicita al gobierno
federal más recursos para
obra hidráulica 
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Ciencias y

Humanidades de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (CCH-UJED)
organizó con éxito la conferencia "Tú
Decides". Esta charla, dirigida a los
jóvenes, fue ofrecida por la Dirección
de Seguridad Pública Municipal,
específicamente en el área de
prevención del delito. La intención
principal es sensibilizar a los
adolescentes sobre las potenciales
consecuencias de sus decisiones y
acciones. Emma Paola Ramos Pulido,
coordinadora de Orientación Educativa
del Colegio, proporcionó detalles sobre
la actividad.

La conferencia fue parte de una
colaboración con la Dirección de
Seguridad Pública Municipal, que
también incluyó una exhibición de
patrullas. La finalidad fue familiarizar
a los estudiantes con las funciones y
tareas del área de prevención de esta
dependencia municipal. Ramos Pulido

expresó que la idea es abarcar a todos
los semestres y explicó que se hizo un
diagnóstico para determinar qué
grupos necesitaban esta intervención
de manera prioritaria, mientras que la
exhibición estuvo abierta a todos los
estudiantes del Colegio.

El evento contó con una amplia
participación estudiantil. Durante la
conferencia, se mostraron videos que
ilustraban las consecuencias de
acciones como el bullying, participar
en riñas o tomar decisiones impulsivas
sin controlar las emociones. Estos
materiales causaron un impacto
significativo en los estudiantes,
quienes mostraron interés y
participación ampliamente.

Ramos Pulido destacó el compromiso
del Colegio con la prevención.
Mencionó que siguen las directrices de
la maestra Sara Gamero López,
directora del CCH-UJED, quien ha
establecido un plan de intervención
basado en la vinculación con

instituciones externas. Esta
colaboración busca proporcionar a los
jóvenes acceso a información valiosa y
formar alianzas para ofrecer
conferencias de este tipo. Ramos
Pulido concluyó que "a veces, el
problema radica en no informar. Por
eso, nuestro enfoque principal es
proporcionar la información necesaria
a nuestros estudiantes".

Conferencia “Tú Decides” en el CCH

DURANGO, DGO.
Luego de una denuncia ciudadana y

al ser detenida en flagrancia por la
policía Investigadora de delitos de
Corrupción por Falsificación y/o
alteración de documentos públicos,
una persona involucrada en la red de
impresión ilegal de documentos
oficiales, llegó a un acuerdo
reparatorio con el pago a la institución
afectada.

Fue a través de una mediación a
cargo de la Unidad Especializada en
Mecanismos Alternativos en Solución
de Controversias de la Fiscalía
Anticorrupción, que se suscribió el
convenio respectivo entre la entidad
pública afectada y la persona señalada
quien aceptó la autoría del ilícito, el
compromiso de no repetición, así
como la reparación del daño pagando
una cantidad económica. Como se
recordará, el objetivo principal de la
Fiscalía anticorrupción es que sus
actuaciones concluyan en la

reparación del daño a las víctimas y la
recuperación de activos.

La detención se llevó a cabo por el
delito de Falsificación y/o alteración de
documentos públicos, previsto en el
artículo 403 del Código Penal de
Durango, el cual, con fundamento en
el artículo 187 del Código Nacional de
Procedimientos Penales, es susceptible
de ser resuelto a través de los
mecanismos alternativos de solución
de conflicto, lo que causa la extinción
de la acción penal, además la persona
responsable no podrá volver a recibir
el beneficio de este procedimiento.

La Fiscalía anticorrupción mantiene
abierta una investigación a una red de

falsificación y alteración de
documentos oficiales, en la cual están
involucrados servidores públicos del
Registro Civil y particulares en
diversos municipios.

Se ponen a disposición de la
ciudadanía los siguientes medios para
denunciar: página en internet
www.fiscaliaanticorrupciondurango.g
ob.mx correo electrónico
denuncia@fiscaliaanticorrupciondura
ngo.gob.mx  teléfonos de oficina en
Durango 618 825 5151, oficina en
Gómez Palacio: 871 715 43 59, en
Santiago Papasquiaro: 674 688 10 79 y
celular de emergencia para todo el
estado 618 151 6409.

Integrante de red de corrupción de actas
ilegales paga daño al Registro Civil
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Tras las lluvias registradas en la

región, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Desarrollo Rural, realizó un recorrido
por las comunidades rurales del
municipio con la finalidad de llevar
apoyos y constatar los posibles daños
provocados por las precipitaciones
pluviales.

El titular de la dependencia, Martín
Arreola García, señaló que fueron
varias las brigadas que acudieron a los
ejidos, con el fin de llevar hules a las
familias en situación vulnerable que se
han visto afectadas por las lluvias,
logrando brindar apoyo hasta el día de
hoy a un total de 1270 viviendas. 

Arreola García manifestó que, a
partir de que inició la lluvia en el
municipio, recibió instrucciones de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, para acudir a brindar apoyo a las
comunidades rurales, por lo que desde
el pasado jueves han estado en
constantes recorridos por la zona

rural.
El funcionario dijo también que en

coordinación con los jefes de cuartel se
levanta un censo de viviendas que
pudieran estar en peligro de colapso
parcial o total, el cual será entregado a
Protección Civil para que acudan a
realizar la debida inspección. De
momento, señaló, no se han
presentado casas con daños de

consideración.
Por su parte, personal del Sistema

para el Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), acudió a las comunidades de
Santa Clara, Morelos, La Jarita,
Maravasco, Lázaro Cárdenas, 4 de
Diciembre, Santa Cruz Luján y San
Roque, donde entregaron apoyos
alimenticios a personas en situación
vulnerable.

Ayuntamiento brinda apoyo a
familias de comunidades rurales
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El día de hoy la presidenta municipal,

Leticia Herrera Ale, entregó a la
ciudadanía, a través de un simbólico
corte de listón, la nueva ludoteca que
se ubica en las instalaciones de la
Procuraduría de la Defensa de la Mujer.

Hillary Bueno Flores, titular de la
dependencia, dijo que con este nuevo
espacio, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, dio un paso importante en el
cuidado y atención de los niños del
municipio, quienes acompañan a sus
mamás cuando deben acudir a la
Prodem en busca de una asesoría, o
bien, cuando participan en uno de los
talleres que la dependencia organiza.

Bueno Flores, manifestó que, la
ludoteca que inauguró hoy la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, es un espacio
seguro donde los niños recibirán toda
la atención, apoyo y agregó que este
espacio se encuentran lo
suficientemente retirados para no
escuchar conversaciones en torno a las
situaciones de violencia que se viven
en sus hogares, que comúnmente son
abordadas por sus madres cuando
buscan asesoría en la Prodem.

Señaló que en la ludoteca los niños
podrán realizar actividades con las
cuales fortalecerán tres aspectos;
cognitivo, social y emocional, además

se busca que los menores a través del
juego,  se relajen y reduzcan el estrés
provocado por los problemas de su
entorno.

También contarán con actividades
que les permitan explorar su área
creativa, una lotería con los derechos
de los menores, trabajos para

fortalecer su memoria y muchas
actividades recreativas, con el fin de
que se sientan en un espacio seguro,
libre de violencia.

La ludoteca está ubicada en las
instalaciones de la Prodem en
Independencia 326, Colonia Centro de
Gómez Palacio.

Leticia Herrera Ale pone en
marcha la Ludoteca en la Prodem
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Durango está de fiesta, hoy inicia el

Festival Revueltas en su emisión 2023
el cual habrá de realizarse 13 al 22 de
octubre, donde podremos disfrutar de
conciertos, música de cámara, jazz,
literatura, eventos infantiles,
actividades académicas, artes plásticas
y visuales, teatro y danza en 12
municipios incluyendo la capital y
teniendo como invitado el estado de
Aguascalientes. 

Para este viernes se tendrán
actividades en todas las disciplinas,
Adrián Villa López impartirá el taller
“Arte sin límites”, a las 17:00 horas en
el Museo de Arte Moderno Guillermo
Ceniceros. Posteriormente a  17:30
horas en el Museo Francisco Villa, se
realizará  la presentación del libro “El
polvo que levantan las botas de los
muertos”, de Julián Herbert y Luis
Jorge Boone, dos historias íntimas de
la Revolución Mexicana, desde la
óptica de un soldado anónimo y el de
alguien que busca la posteridad,
mientras que  a  la misma (19:30)
alumnos de la Escuela de Pintura dela
UJED inaugurarán  la exposición
“Saudade”, teniendo como recinto  el
Museo Palacio de los Gurza. 

En música, Jesús Beta ofrecerá un
concierto de música alternativa, con
tintes de rock y de pop, dirigido a todo
público, en especial a jóvenes y adultos
gustosos de propuestas originales,
dentro del rock y la música indie actual
llegará a la plaza de Armas a las 18:00
horas. Después Ledesma Jazz Quartet
se presenta con un extraordinario
repertorio en la plaza de Armas sobre
Corredor Constitución a las 19:00
horas. una hora más a las 2:00 horas la
compañía Producciones Teatrales Faro
bajo la dirección de Fátima del Rosario,
presenta la obra “Don Juan Tenorio”,

teniendo como escenario el teatro
Victoria.

A la misma hora (20:00 horas) y
como cierre de las actividades del
viernes  en el Teatro Ricardo Castro  los
durangueses  tendrán  la oportunidad
de disfrutar  la presentación del Ferial
de Aguascalientes 2023, espectáculo
multidisciplinario que cuenta con la
participación de más de 50 artistas en

escena desarrollando cuadros de
danza, música y teatro apoyados del
uso de la tecnología. Este espectáculo
se ha consolidado como la más
importante tradición de la Feria
Nacional de San Marcos, ya que
muestran a Aguascalientes en todo su
esplendor a los espectadores y tendrá
su presentación dentro del Festival
Revueltas.

Hoy inicia el Festival Revueltas 2023,
con una diversidad de actividades 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO 
El Instituto de Bellas Artes de la UJED

abre sus puertas este viernes a la
conferencia "Pintoras Impresionistas",
la cual será impartida por Chela
Guerrero, Maestra en Historia del Arte
y quien vivió más de treinta años en
Paris donde pudo conocer a
profundidad los diferentes
movimientos artísticos y de ver
personalmente y frente a frente obras
impresionistas.

Ésta conferencia está motivada por
la necesidad de reconocer a estas
pintoras, que no han recibido aún el
reconocimiento que merecen por parte
de la inmensa mayoría de los
historiadores de arte.

Berthe Morisot, Eva Gonzales, Mary
Cassatt, Marie Bracquemond, entre
otras, lucharon contra las ideas
preconcebidas sobre las mujeres y los
impedimentos que estas les generaron
para el desarrollo de sus carreras
artísticas. 

Como tal, fueron personajes muy
inusuales en su decisión de ser
pintoras siendo con todo derecho

parte esencial del movimiento
impresionista. Estas pintoras sentaron
un precedente para todas las mujeres
artistas o aspirantes a serlo de la
posteridad.

Si quieres conocer más acerca de
estás extraordinarias pintoras asiste a

está extraordinaria conferencia la cual
tendrá una cuota de recuperación de
100 pesos y está programada para las
18:30 horas en el  Instituto Bellas Artes
dela UJED, ubicado en Calle Negrete
esquina con Bruno Martínez en el
Centro Histórico de Durango.

"Pintoras Impresionistas", conferencia impartida
por Chela Guerrero en Bellas Artes UJED
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INTERTECNOLÓGICOS

Ceremonia de fuego nuevo y
abanderamiento en el ITD

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una emotiva ceremonia, el

Instituto Tecnológico de Durango (ITD)
recibió el "Fuego Nuevo" en un evento
que marcó el inicio de un emocionante
viaje deportivo. El fuego llegó a las
instalaciones del ITD el jueves por la
tarde a las 18:00 horas, y fue Mayte
Manzanera quien entregó la antorcha
a Eloisa "La Chiquis" Cabada, quien
tuvo el honor de ser el primer relevo
dentro de la pista del instituto.

EL FUEGO NUEVO
A medida que la antorcha recorría el

estadio, uno a uno, los deportistas que
componen la delegación del ITD
tomaron su turno para llevarla a lo
largo de la pista. Cada uno de estos
relevos simbolizaba el espíritu de
trabajo en equipo y el compromiso que
los atletas tienen con su institución y
su estado.

UNA LEYENDA 
El entrenador Francisco Porras

también tuvo la oportunidad de portar

EEll   ffuueeggoo  lllleeggóó  aa  llaa  ccaassaa  ddeell   oorrgguulllloo
gguuiinnddaa  
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la antorcha, un momento especial que
marcó su destacada trayectoria en el
mundo del deporte. La ceremonia
culminó con un emotivo relevo, donde
Guillermo de Anda, director del ITD,
tuvo el honor de encender el pebetero
provisional en las instalaciones del
instituto.

EL ABANDERAMIENTO 
Uno de los momentos más

significativos del evento fue la entrega
del estandarte a los deportistas del ITD
por parte de las autoridades presentes.
Este gesto simbolizó el compromiso
del instituto de apoyar a sus atletas y
respaldarlos en cada paso de su carrera
deportiva.

ÉXITO
La ceremonia culminó con los

discursos de Guillermo de Anda y
César Omar Cárdenas, quienes
expresaron su orgullo y desearon el
mayor de los éxitos a la delegación del
ITD en el 65° Evento Nacional
Deportivo del Tecnm. El ITD es un
centro de alto rendimiento que no solo
destaca por su excelencia académica,
sino también por su compromiso con
el deporte y la formación integral de
sus estudiantes.

LISTOS 
La ceremonia de "Fuego Nuevo" y el

abanderamiento marcaron el inicio de
una nueva etapa en la vida de estos
atletas. Con el apoyo de sus
entrenadores y la comunidad del ITD,
están listos para enfrentar los desafíos

deportivos que se avecinan en el 65
Evento Nacional Deportivo del Tecnm,
en el que su institución tiene el honor
de ser sede. Sin duda, este evento

deportivo promete ser un escenario
donde estos jóvenes talentos
duranguenses brillarán y demostrarán
su dedicación y pasión por el deporte.
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BOX

Por ello es aspirante al
Premio Estatal del Deporte
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El talento deportivo de Durango se

destaca una vez más, y en esta
ocasión, la Asociación de Boxeo del
Estado de Durango ha presentado con
orgullo la propuesta de Valeria Sarahí
Amparán Pizarro como aspirante al
Premio Estatal del Deporte 2023.
Valeria ha demostrado su compromiso
y habilidades en el cuadrilátero
durante el período que comprende
competencias desde el 11 de octubre
de 2022 hasta el 10 de octubre de 2023,
destacando en diversas competencias
de alto nivel.

LA PROPUESTA
Esta destacada propuesta, que

cumple rigurosamente con los
requisitos establecidos en la
convocatoria emitida por la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), fue presentada ante las
autoridades pertinentes por el
presidente de la Asociación Deportiva
de Boxeo de Durango, César Cardoza
Valdez. Valeria Amparán representa
una brillante esperanza en el deporte
y se posiciona como una firme
contendiente para recibir este
prestigioso galardón.

EL JURADO
La selección del Jurado encargado de

elegir a los ganadores se llevará a cabo
el 26 de octubre a las 18:00 horas en el
salón de combates del Instituto Estatal
del Deporte (IED). Tras la insaculación,
se procederá a la revisión y análisis de
los currículos de los aspirantes, y
finalmente, se realizará la votación que
definirá a los ganadores del Premio
Estatal del Deporte 2023. La decisión
del jurado se dará a conocer
públicamente a través de los medios
de comunicación.

SU CAMINO
El impresionante recorrido de Valeria

Sarahí Amparán en el mundo del
boxeo ha sido un elemento clave para
su nominación. En el Campeonato
Nacional Junior, que tuvo lugar en la
Ciudad de México del 5 al 10 de
noviembre de 2022, se consagró como
subcampeona nacional, logrando la
medalla de plata otorgada por la
Federación Mexicana de Boxeo.

El año 2023 también fue testigo de
su éxito en el Festival Olímpico, que se
celebró en la ciudad de León,
Guanajuato, del 21 al 28 de abril. En
este evento, Valeria se alzó como

campeona nacional, obteniendo la
codiciada medalla de oro otorgada por
la Federación Mexicana de Boxeo. Su
proeza más reciente y quizás la más
impresionante se produjo del 1 al 10
de agosto de 2023, cuando Valeria
compitió en el Campeonato
Continental en Cali, Colombia. En esta
ocasión, logró obtener la medalla de
oro, concedida por la Federación
Colombiana de Boxeo, consolidando su
posición como una de las grandes
promesas del boxeo en Durango.

VVaalleerriiaa  AAmmppaarráánn,,   bbuussccaa  sseerr  llaa  mmeejjoorr  
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BOX

VALERIA
Valeria Sarahí Amparán Pizarro,

quien además de ser una talentosa
boxeadora es estudiante del Colegio de
Bachilleres de la Forestal (COBAED La
Forestal), ha estado practicando el
boxeo durante dos años. Su
compromiso, dedicación y desempeño
en el deporte son ejemplos claros del
espíritu deportivo y la pasión por el
boxeo en Durango.

INTERESADOS
La fecha límite para la presentación

de documentos relacionados con su
candidatura es el 15 de octubre a las
15:00 horas en las oficinas del Instituto
Estatal del Deporte, ubicadas en
Heróico Colegio Militar S/N. Durango
se enorgullece de contar con atletas de
la talla de Valeria Amparán, quienes
demuestran con su desempeño en el
deporte que representan
verdaderamente.
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FUTBOL 

Se juegan seis unidades en
el Zarco este viernes 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la rivalidad estarán a

flor de piel en el Estadio Francisco
Zarco este viernes 13 de octubre a las
20:00 horas, cuando los Alacranes de
Durango se enfrenten a los
Correcaminos en un partido de la
jornada 11 de la Liga Premier. Este
enfrentamiento ha sido calificado
como un partido de "seis puntos"
debido a la estrecha diferencia en la
tabla general entre ambas escuadras.

LOS NUMEROS
Los Alacranes de Durango se ubican

actualmente en la cuarta posición, a
tan solo un punto de los Correcaminos,
que se encuentran en la tercera
posición del grupo uno. La cercanía en
puntos y la rivalidad entre ambos
equipos hacen de este partido uno de
los más esperados de la temporada.

BUENA RACHA
El equipo dirigido por Ricardo Rayas

llega a este encuentro con una buena
racha, habiendo obtenido 4 unidades
en sus últimos partidos como
visitante, lo que les permitió salir de
un bache en el que se habían
sumergido tras dos derrotas
consecutivas. Actualmente, los
Alacranes tienen 20 unidades en el
torneo y buscan seguir escalando

posiciones en la tabla.

EL RIVAL
Por su parte, los Correcaminos,

conocidos como el "Corre", han tenido
un desempeño destacado a lo largo del
torneo. A pesar de un inicio incierto,
han demostrado un buen fútbol que
los ha llevado a conseguir un total de
21 puntos hasta el momento. En su
último compromiso, empataron a dos
goles ante el equipo de Los Canos
United.

EL TORNEO
A medida que el torneo avanza hacia

su etapa final de la primera vuelta,
Alacranes debe aprovechar su

condición de local para seguir
sumando puntos que les permitan
tomar distancia y luchar por los
primeros lugares en la tabla. Cada
partido se convierte en una
oportunidad para consolidar su
posición en la Liga Premier.

PRÓXIMO PARTIDO
El próximo desafío para los Alacranes

será en la jornada 12, cuando visiten
al conjunto de Tecos el 20 de octubre a
las 18:00 horas en el estadio Tres de
Marzo. Los fanáticos del fútbol podrán
disfrutar de un emocionante
enfrentamiento entre dos equipos
dispuestos a dar lo mejor de sí en
busca de la victoria.

IImmppoorr ttaannttee  ppaarr ttiiddoo  ppaarraa  AAllaaccrraanneess  
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FITNESS 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO. 
La destacada atleta mexicana, Carol

Cossío, ha sido seleccionada para
representar a México en el prestigioso
evento deportivo, el IFBB World Fitness
and Bodybuilding, que se llevará a
cabo en Barcelona, España, del 31 de
octubre al 6 de noviembre de este año.
Carol Cossío, quien se coronó como
campeona nacional absoluta en el año
2022, se ha ganado la oportunidad de
competir a nivel internacional en uno
de los eventos más importantes del
mundo del fitness y el culturismo.

DEDICACIÓN
El logro de Carol es un testimonio de

su dedicación y esfuerzo en su
disciplina deportiva. La IFBB
(Federación Internacional de

Fisicoculturismo y Fitness) es una
organización de renombre mundial
que reúne a los atletas más destacados
en el mundo del culturismo y el
fitness. Competir en un evento de esta
magnitud es un honor y un
reconocimiento a la habilidad y la
pasión de Carol por su deporte.

LA NOTICIA
Carol Cossío compartió la

emocionante noticia en sus redes
sociales, donde expresó su
agradecimiento a todos aquellos que
la han apoyado en su carrera
deportiva. Además, solicitó el apoyo de
la comunidad para enfrentar los
desafíos que se le presentarán en el
evento en Barcelona. Los atletas que
compiten a nivel internacional se

enfrentan a una competencia feroz y a
desafíos físicos y mentales, por lo que
el respaldo de su país y su comunidad
es fundamental.

ORGULLO
La participación de Carol Cossío en el

IFBB World Fitness and Bodybuilding
es un motivo de orgullo para México,
ya que representa el talento y la
dedicación de nuestros atletas en el
ámbito internacional. Estamos seguros
de que Carol dará lo mejor de sí en
Barcelona y luchará por dejar en alto
el nombre de México en esta
competencia de clase mundial. Le
deseamos mucho éxito en esta
emocionante aventura y estaremos
atentos a sus logros en el IFBB World
Fitness and Bodybuilding. 

CCaarrooll   CCoossssííoo,,   rreepprreesseennttaarráá  aa  MMééxxiiccoo  eenn  EEssppaaññaa



• México deberá
aceptar los costos de su
postura ambigua en el
conflicto entre Hamás e
Israel.

El conflicto entre Israel y Palestina
ha estallado una vez más en violencia
y derramamiento de sangre. Como de
costumbre, son los civiles quienes
pagan el precio más alto.

Mientras Hamás lanza cohetes e
Israel responde con bombardeos, la
población palestina sufre bajo los
escombros. Los israelíes también
viven con miedo ante las amenazas
diarias.

¿Cuál ha sido la postura de México
ante este conflicto? Nuestro
Presidente ha optado por la
neutralidad y pedir a ambas partes
reducir la confrontación armada. Una
posición tibia que no condena los
ataques contra civiles. López Obrador
alega no inmiscuirse en asuntos
externos. Pero la neutralidad ante la
injusticia nos hace cómplices
silenciosos. La neutralidad no basta
cuando las bombas siguen cayendo
sobre niños y familias. Debemos estar
del lado correcto de la historia.

Una solución negociada y justa para

ambos pueblos es posible. Pero
requiere liderazgo y voluntad política.
Voluntad para condenar la violencia,
venga de donde venga. Y liderazgo
para tender puentes entre culturas. La
guerra siempre es una derrota para la
humanidad. Pero México deberá
aceptar los costos de la postura
ambigua que decidió asumir.
Controvertible postura que ha
suscitado cuestionamientos y
preocupaciones sobre la diplomacia y
la política exterior mexicanas. La
posición de México en asuntos
internacionales siempre ha sido la de
promover la paz y la diplomacia. Sin
embargo, la tibia postura de AMLO en
el conflicto entre Hamás e Israel ha
sido criticada tanto a nivel nacional
como internacional. Mientras que
otros líderes y naciones han
condenado firmemente la violencia y
han expresado su apoyo a una
solución pacífica, la reticencia de
AMLO para tomar una posición clara
ha generado interrogantes sobre la
política exterior de México.

Además, esta postura ambigua ha
generado descontento en sectores de
la sociedad mexicana, incluyendo la
comunidad judía en el país. La falta de
una condena explícita a la violencia y
la preocupación por los derechos

humanos en la región ha dejado a
muchos insatisfechos con la respuesta
de México al conflicto.

El conflicto entre Hamás e Israel ha
tenido un impacto en los precios del
petróleo. México es un importante
productor y exportador de petróleo,
pero importador de gasolinas, por lo
que cualquier aumento en los precios
del crudo afecta directamente a
nuestra economía. Las tensiones en
Oriente Medio suelen llevar a
fluctuaciones en los precios del
petróleo, lo que puede afectar
negativamente la economía
mexicana. Además, la inestabilidad en
la región ha generado preocupaciones
sobre el suministro de gas natural y
otros recursos energéticos, lo que
podría tener un impacto en la
industria y el comercio mexicanos.

El conflicto entre Hamás e Israel no
es un asunto ajeno a México. Sus
repercusiones económicas, políticas y
diplomáticas afectan al país de
diversas maneras. La posición tibia de
AMLO en este conflicto ha generado
críticas y preocupaciones, y es
fundamental que México mantenga
una política exterior basada en
principios de paz, respeto a los
derechos humanos y compromiso con
la estabilidad internacional. La paz en
Oriente Medio es un objetivo que debe
ser apoyado por la comunidad global
y México tiene un papel importante
que desempeñar en la búsqueda de
esa paz. Pero nunca avalando a través
del silencio los actos de terror y de
barbarie.
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La Agencia de Inteligencia de
Defensa de  Estados Unidos prevé que
anualmente, en promedio, serán
lanzados 1 mil 700 satélites de aquí al
2030 y al menos un 75% estarán
financiados por los gobiernos
interesados en tenerlos por diversos
motivos desde militares, de
geolocalización y hasta climáticos. 

Eso significa un ritmo de
crecimiento anual esperado en torno
al 15% y el 20% desde 2022 un año en
el que se marcó cierto boom por el
interés en el lanzamiento de los
satélites en un mercado mundial que
movió más de 77  billones de dólares
de acuerdo con el informe Challenges
to Security in Space  elaborado por
dicha Agencia.

La Oficina de Naciones Unidas para
Asuntos del Espacio Exterior
(UNOOSA) señala la existencia de 4 mil
921 satélites orbitando la Tierra en la
actualidad, pero no todos están
activos. Algunas fuentes estiman que
hay más de 5 mil satélites
funcionando, tal y como afirma la
Unión de Científicos Conscientes, que
estima en 5 mil 465 los satélites  en
órbita y que podrían llegar hasta 8 mil
si se añade la chatarra espacial.

Los satélites varían en tamaño,
forma y función, y se usan para
diferentes propósitos como
comunicaciones, navegación,
observación, ciencia o defensa. Los
satélites orbitan la Tierra a diferentes
alturas, desde los 100 kilómetros
hasta los 35 mil kilómetros
dependiendo de su misión y
velocidad. 

En particular, son China y Rusia, los
dos países más interesados en ganar
el espacio con sus satélites, solo entre
2019 y 2021, en operaciones
combinadas entre ambos aumentaron
un 70% sus actividades de
interrelación para mejorar la
capacidad de comunicación mutua a
través de sus satélites; y tener
tecnología más sensible hacia el
control remoto y la navegación digital.

China y Rusia, en los años más
recientes, han puesto sobre de la mesa
la necesidad de explorar de forma
conjunta no solo la termosfera y la
exosfera que son la parte del espacio
en la que se ubican los satélites
lanzados sino también colaborar,
cooperar e interrelacionar para lograr
misiones exitosas en la conquista de
la Luna y de Marte. 

Como parte de la estrategia de la
Nueva Ruta de la Seda (One Road, One
Belt) China y Rusia signaron sendos
contratos de cooperación satelital y de
mejora de las comunicaciones en las
estaciones del sistema Beidou de
China en Rusia y en las estaciones
GLONASS de Rusia en China. 

La intención de Beijing y de Moscú
es lograr una cooperación más
expedita y fructífera para sacar avante
proyectos conjuntos e incorporar los
mayores avances tecnológicos
posibles para facilitar la navegación
por satélite.

Los institutos chinos y rusos
también están cooperando en los
servicios de apoyo, con el Centro de
Investigación de Pruebas y Evaluación
de la Oficina de Navegación por
Satélite de China y el Centro Ruso de
Información y Análisis para el Apoyo
a las Coordenadas.

Precisamente fue Rusia el
primero en llevar a cabo un
lanzamiento exitoso  con el Sputnik 1,
el primer satélite  puesto en órbita
causó sensación en 1957 cuando llegó
al espacio y orbitó la Tierra.

A COLACIÓN
Ahora, más de cincuenta

años después de esta gesta, las
potencias han vuelto a mirar hacia el
espacio redescubriendo su potencial a
tal punto que la termosfera y la
exosfera, su dominio, son la disputa
más inmediata.

Ambas contienen miles de satélites
puestos en órbita alrededor de la
Tierra  y sirven para muchos
propósitos diferentes: desde
estaciones espaciales complejas como

la Estación Espacial Internacional
hasta el Sistema de Posicionamiento
Global.

¿Qué es un satélite
artificial? Es una máquina o un
dispositivo lanzado al
espacio que gira alrededor de la Tierra
y su funcionalidad esencial es la de
recopilar información y proveerla.

La Estación Espacial Internacional
orbita alrededor de la Tierra en la
órbita terrestre baja; los instrumentos
utilizados con fines de investigación
también se encuentran en este rango
orbital para que puedan monitorear
mejor los eventos en la Tierra.

En cuanto a la exosfera esta región
no tiene un límite superior distinto ya
que las moléculas flotan libremente
en la capa: “Las órbitas medias y altas
de la Tierra se encuentran en la
exosfera así que los satélites en esta
capa pueden permanecer en sus
órbitas durante mucho tiempo;
algunos pueden durar décadas sin
necesidad de ajuste”.

También están los  satélites de
comunicaciones y meteorológicos
localizados en rangos orbitales más
altos dado que requieren captar  vistas
más amplias y tener un acceso a
grandes áreas de la Tierra. 

En la misma exosfera están
puestos en órbita decenas de satélites.
No hay un punto definido con
precisión donde termina la atmósfera
de la Tierra y comienza el espacio
exterior. Las propias agencias
espaciales señalan que también
dentro de la Ionosfera hay satélites. 
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Por Gonzalo Martínez 
Del 20 de noviembre del presente

año y hasta el 18 de enero de 2024 se
estaría llevando a cabo las
precampañas presidenciales,
estableció el Instituto Nacional
Electoral (INE), luego de que el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación (TEPJF) les ordenó
modificar el calendario. 

La Sala Superior de la TEPJF ordenó
cambiar de las precampañas debido a
que la Ley General de Instituciones y
Procedimientos Electorales establece
que el arranque debe ser en la tercera
semana de noviembre.

El miércoles, la Sala Superior del
TEPJF ordenó al INE modificar la fecha
de inicio de precampañas, que se había
definido para el 5 de noviembre, para
ajustarlo al calendario previsto en la
Ley General de Instituciones y
Procedimientos Electorales, que
establece que el arranque debe ser en

la tercera semana de noviembre.
Al resolver un recurso de

impugnación promovido por
Movimiento Ciudadano, la Sala
Superior determinó que el INE no tenía
facultades para definir una fecha
distinta de inicio de precampañas al
periodo establecido en la ley electoral.

INE estableció
fecha para las
precampañas

Por Gonzalo Martínez 
Marcelo Ebrard Casaubón respondió

este jueves a Morena, después de que
la Comisión de Honestidad y Justicia
entregara el pasado lunes al excanciller
un informe sobre el proceso interno
que fue impugnado por el propio
aspirante.

El involucrado insistió en que las
pruebas señalan irregularidades a
favor de las aspiraciones de Claudia
Sheinbaum, por ello exigió al partido
corregir de fondo y sancionar las
irregularidades durante el proceso que
culminó con el triunfo de la exjefa de
Gobierno de la Ciudad de México.

El quejoso fue emplazado por la
dirigencia morenista para responder
en un plazo de tres días lo que a su
derecho conviniera.

“No se puede ser omiso en la
atención a estas denuncias. Estas
acciones, no solo afectan los derechos
de las personas que participamos y la
imparcialidad del proceso, sino que
también afectan los derechos de los
ciudadanos, lesionan el interés
público, son contrarias al espíritu

democrático y, sobre todo, son ajenas
a los principios del movimiento que
anhelamos representar”, señaló Ebrard
Casaubón en su documento de
respuesta.

El excanciller recordó que la 4T
prometió desterrar las viejas prácticas
para instaurar una verdadera
democracia, por lo cual se deben
corregir las anomalías de los últimos
meses.

“La cuarta transformación tiene
como uno de sus principios el respeto
irrestricto de la ley. Esto no sólo marca
una diferencia con los gobiernos del
pasado, sino una nueva forma de
gobierno y relación con la ciudadanía.
Es del mayor interés este proceso sea
corregido de fondo, a la altura de lo
que espera la ciudadanía”, señaló
Ebrard. 

Asimismo, amenazó con tomar una
decisión sobre su futuro político el
próximo 3 de noviembre, consideró
que Morena no tomó en consideración
las pruebas presentadas sobre dichas
irregularidades y no puede ser omiso
ante ellas.

“Es deber de Morena, entonces,
prevenir y sancionar este tipo de
acciones; no sólo para garantizar la
equitativa contienda interna, sino por
el hecho de que se deben de
salvaguardar los derechos político-
electorales de la ciudadanía y, por
ende, en el fortalecimiento de nuestra
democracia” expresó en el documento
con el que desahogó el emplazamiento
de su partido.

“Necesitamos defender el futuro de
Morena, ese es el punto central de esta
queja, si ustedes admiten las viejas
prácticas ahora habremos aceptado su
predominancia en el futuro de nuestro
movimiento”, subrayó.

Ebrard respondió al informe de Morena,
exige sancionar irregularidades
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Por Gonzalo Martínez
El pasado sábado, el grupo terrorista

Hamás emitió un ataque sorpresa
contra Israel, el cual ha dejado miles
de víctimas israelíes, palestinas y de
naciones extranjeras. Fue durante un
concierto de música electrónica por la
paz cuando este agresor invadió el
estado de Israel disparando y tomando
rehenes, entre ellos ciudadanos
extranjeros.

Uno de los casos que más ha
conmocionado es el de Shani Laou, una

joven alemana que fue exhibida como
"trofeo de guerra" en un brutal video
compartido por Hamás. Aunque no es
el único caso, ya que, como se ha dado
a conocer, personas turistas y
connacionales de otros países también
fueron tomados como rehenes.

Por esta razón, la justicia francesa
anunció este jueves la apertura de una
investigación preliminar por varios
posibles delitos de terrorismo contra
ciudadanos franceses en los ataques de
Hamás contra Israel del pasado
sábado.

Los cargos son asesinato, intento de
asesinato, secuestro y secuestro de
menores de 15 años, todos ellos dentro
de una empresa terrorista, cometidos
contra ciudadanos franceses, indicó la
Fiscalía Nacional Antiterrorista (PNAT
por sus siglas en francés) en un
comunicado.

La investigación francesa fue
confiada de forma conjunta a la
Dirección General de Seguridad
Interior (DGSI) y a la Subdirección
Antiterrorista de la Policía Judicial.

Con información de EFE

Francia inicia investigación
por ataque de Hamás a sus
ciudadanos
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Infobae 
Incendios forestales descontrolados,

sequías, inundaciones y olas de calor
sin precedentes provocados por el
cambio climático están afectando la ya
frágil salud mental de los niños.

Este es el principal mensaje de un
nuevo informe de la Asociación
Estadounidense de Psicología y de la
organización de defensa del clima
ecoAmerica.

Estos efectos pueden comenzar
antes de que los niños nazcan y
empeorar con la edad, sumándose
otros factores estresantes conocidos
como COVID-19, la guerra y la
violencia armada. Además, ciertos
grupos de niños son aún más
afectados por los efectos del cambio
climático en la salud mental debido a
la pobreza, el racismo, la discapacidad
y otros factores.

El cambio climático afecta la salud
mental directa e indirectamente, dijo
la coautora del informe, Christie
Manning, de Macalester College en
Saint Paul, Minnesota. Es directora de
sostenibilidad y profesora asistente de
estudios ambientales.

Los incendios forestales liberan
partículas finas, o PM2.5 al aire,
aumentando la contaminación, y la
exposición a contaminantes del aire
junto con las altas temperaturas
durante el embarazo puede
incrementar la probabilidad de tener
hijos con problemas de aprendizaje y
algunas condiciones de salud mental,
dijo Manning.

“Vivir y sobrevivir a una inundación
o incendio forestal impacta a los niños
y puede causar ansiedad duradera, y
cuando los padres enfrentan estrés y
trauma, tienen repercusiones en los
niños”, señaló.

Muchas familias han tenido que
abandonar sus hogares y mascotas
debido a incendios o inundaciones. Los
niños pueden haber resultado heridos
durante la evacuación, perdido a un
ser querido o presenciado la
destrucción de su hogar. “El
desplazamiento puede tener efectos a
largo plazo en la salud mental y el
aprendizaje”, agregó Manning.

Estos niños pueden faltar a la escuela
debido a eventos climáticos extremos.
"Las redes sociales se destruyen y esto

tiene efectos a largo plazo en el
bienestar de los niños", dijo.

Los impactos a largo plazo del
cambio climático, como el calor y la
mala calidad del aire, también pueden
aumentar el riesgo de ansiedad,
depresión y trastornos de salud
mental, dijo.

Muchos niños también tienen miedo
de su futuro debido al calentamiento
global.

“Les está afectando mucho, ya que
arroja incertidumbre sobre las
elecciones y opciones que podrían
tener en su vida”, dijo Manning. “No
solo se preocupan por el futuro, sino
que también sienten enojo hacia las
personas en el poder que pueden
hacer algo pero no lo hacen”.

Los investigadores escribieron el
informe de salud mental y el cambio
climático: reporte 2023 de niños y
jóvenes, “Mental Health and Our
Changing Climate: Children and Youth
Report 2023″ después de revisar
documentos científicos sobre cómo el
cambio climático afecta la salud
mental en los niños.

Hay mucho que los padres, maestros,
proveedores de atención médica y
cuidadores pueden hacer para ayudar
a los niños a enfrentar mejor los
efectos del cambio climático en su
salud mental y física. "Los padres
deben estar listos para escuchar y no
desestimar las preocupaciones o decir
'Oh, no necesitas preocuparte'", dijo
Manning. "Tener conversaciones
apropiadas para la edad y dar a los
niños oportunidad de tomar acciones

apropiadas para su edad".
Los niños también pueden hacer la

diferencia. Las ideas incluyen reunirse
con vecinos para ver si invertirán en
un jardín solar comunitario, alentar a
la ciudad a construir carriles para
bicicletas, o reunirse con legisladores
para compartir opiniones sobre el
cambio climático, sugirió. El informe
también enumera oportunidades de
voluntariado.

Se puede llevar a los niños a
protestas sobre el cambio climático
para que vean que son parte de algo
más grande. "Muéstrales que están
teniendo una participación
significativa en algo que importa",
agregó Manning.

"La salud mental sigue siendo un
problema enorme para los
adolescentes y jóvenes adultos, y este
nuevo informe es un buen recordatorio
de que el cambio climático es un tema
candente para los jóvenes", dijo la Dra.
Anisha Abraham. Es pediatra,
especialista en medicina adolescente y
jefa de la División de Medicina para
Adolescentes y Jóvenes Adultos en el
Children's National en Washington,
D.C. No tuvo ningún papel en el
informe.

Los médicos deben preguntar a los
niños cómo se sienten acerca del
cambio climático, especialmente
después de un evento climático
extremo. Abraham también sugirió
limitar la exposición a las noticias y
encontrar recursos adecuados para
que niños más jóvenes expresen su
ansiedad sobre el cambio climático.

El cambio climático y su impacto en la salud mental de los niños
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Infobae 
El parche de octubre de Samsung se

enfoca en solucionar ciertas
vulnerabilidades detectadas en One UI.

La actualización no presenta
modificaciones significativas,
centrándose principalmente en
correcciones de aspectos técnicos
como backend, es decir, del debido
funcionamiento de las páginas.

La solución más destacada se refiere
a una situación en la que un individuo
malicioso podría instalar una variante
distinta de una aplicación en su
dispositivo o ejecutar código en su
teléfono inteligente sin autorización.
Aunque estas vulnerabilidades no son
inusuales, el parche se encarga de
abordar las preocupaciones.

Dispositivos con la actualización
Los primeros dispositivos en recibir

la actualización de seguridad de
octubre de Samsung fueron el Galaxy
Z Fold 5 y el Flip 5.

Estos celulares también fueron los
últimos en obtener la actualización
beta de One UI 6, lo cual se retrasó
considerablemente.

Además, el Flip 3 también se
encuentra entre los primeros en recibir
el parche de octubre, mientras que el
Flip 4 no recibe esta actualización.

Como resultado, algunos dispositivos
de la serie S pueden adelantarse en la
obtención del nuevo parche de
seguridad en comparación con otros
dispositivos.

Serie S
La serie Galaxy S de Samsung se

destaca por ser de gama alta y una de
la más popular de la marca. Este año,
el S23, el S23+ y el S23 Ultra ocupan
un lugar destacado en la serie y
ofrecen un hardware más avanzado al
igual que vienen con un precio
considerablemente más elevado.

El Galaxy S22 , S22+ y S22 Ultra
fueron los primeros teléfonos de la
serie S en recibir el parche de octubre.

Z Fold/Flip
La serie Galaxy Z Fold y Flip

representa la más reciente línea de
productos plegables de Samsung. Los

dispositivos plegables son
relativamente nuevos en el mercado
de consumo y tienen menos
seguidores en comparación con la
serie S. No obstante, Samsung sigue
manteniendo su línea insignia de
dispositivos plegables actualizada con
una prioridad similar.

En el caso de la actualización de
seguridad de octubre de Samsung, el
Fold 5 y el Flip 5 fueron los primeros
en recibirla. El celular Galaxy Z Flip 3
también recibió la actualización.

Galaxy A/M/F
Las series de dispositivos A, M y F de

Samsung no incorporan las
especificaciones ni el hardware de
gama alta de los teléfonos que cuestan
alrededor de $1.000 dólares, pero
proporcionan una experiencia de uso
satisfactoria. Estos dispositivos ofrecen
un equilibrio entre rendimiento y
precio, lo que los convierte en una
excelente opción para quienes buscan
un dispositivo asequible.

Galaxia A54 y Galaxia A53 son los
dispositivos que adquieren la
actualización.

Novedades en Samsung
La gigante tecnológica surcoreana ha

lanzado la segunda generación de su

localizador inteligente, el cual ha
recibido una actualización en su
diseño al incorporar un anillo de metal
que permite sujetarlo a un llavero,
bolso u otros objetos. El Galaxy
SmartTag 2 también trae consigo
nuevas funciones y una mayor
duración de la batería, mejorando así
su utilidad y rendimiento.

De acuerdo con Samsung, este nuevo
localizador permite un seguimiento
más inteligente y eficaz de objetos de
valor, mientras que sus funciones
intuitivas facilitan la tarea de
encontrar dichos objetos. Además, el
localizador cuenta con certificación
IP67, lo que lo hace resistente al agua
y al polvo, lo cual lo hace adecuado
para su uso en entornos exteriores.

Es importante destacar que este
dispositivo solo es compatible con
productos desarrollados por la
compañía.

Además, este localizador incorpora
conectividad Bluetooth y es
compatible con la tecnología de banda
ultraancha (UWB). Sus dimensiones
son de 40 x 29 x 9 milímetros, y su
peso es de 10 gramos. Estará
disponible en dos colores, negro y
blanco.

Si tienes un celular Samsung debes
hacer esta actualización de urgencia
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Por Gonzalo Martínez 
“Este cuerpo es del pasado, presente

y futuro”, sentencia un impasible
Stephen Graham (El irlandés) en el
tráiler oficial de Cadáveres (Bodies),
esto en un adelanto que presentó
Netflix unos días antes de que la
miniserie debute en la plataforma. Se
trata de una historia de misterio y
crimen que se desarrolla en cuatro
momentos distintos del tiempo. ¿Qué
secretos esconde el hombre inerte en
una calle de Londres? “No pararemos
hasta descubrir la verdad”, insiste uno
de los inspectores que se encarga del
caso.

Basado en el cómic homónimo de Si
Spencer, la serie se centra en un
asesinato que se repite en cuatro
épocas, en 1890, 1941, 2023 y 2053.
Envuelto en una atmósfera de
suspenso en el relato, ofrece un vistazo
a una trama compleja que involucra a
individuos de distintos periodos
investigando el mismo crimen en el
East End de Londres.

Un crimen, cuatro épocas
La detective DS Hasan (Amaka

Okafor), en la época presente, ha
encontrado el cadáver de un hombre
que parece haber recibido una bala en
el ojo. No obstante, la forense le indica
que el caso será difícil de resolver. “No
hay ADN registrado. No hay huellas,
No hay casquillos en la escena y
tampoco hay orificio de salida”.

Sin embargo, antes que ella, el
detective Hillinghead (Kyle Soller) trató
de descifrar exactamente el mismo
suceso en Longharvest Lane en 1890.
Y esa misma calle y ese mismo cuerpo
también aparecen registrados en la
investigación del agente Whiteman
(Jacob Fortune-Lloyd) que data de
1941. Mientras se tejen estas
conexiones, la figura de Elias Mannix
(Stephen Graham) se erige como
alguien que puede tener la llave del
misterio en una conspiración que

abarca más de 150 años. DC
Maplewood (Shira Haas), en el 2053, es
la cuarta detective a punto de
encontrar la pista final.

La adaptación de una novela gráfica
publicada por DC Vertigo ha sido
realizada por Paul Tomalin, quien tiene
en el portafolio su trabajo en la serie
británica Torchwood. La dirección está
a cargo de Marco Kreuzpaintner, en
colaboración con la cineasta Haolu
Wang. La fidelidad a la obra original y
cómo se manejarán elementos
históricos en la trama son aspectos
que despiertan expectativa.

Este es un relato ambicioso que
entrecruza ingredientes de ciencia
ficción, crimen, misterio, policiales y
drama de época. Cadáveres, se
estrenará en Netflix el próximo 19 de
octubre, con un lanzamiento
simultáneo de sus ocho episodios.

Con información de Infobae 

“Cadáveres”, la miniserie que conecta
cuatro épocas a través de un solo crimen

Este es un relato ambicioso que entrecruza ingredientes
de ciencia ficción, crimen, misterio, policiales y drama

de época
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